
 
 
LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V. 
 
 
 

Protokoll über die Vorstandsitzung des Vereins  
„LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V.“  

am 11. Juni 2009 
 
Ort : Landgasthof Kasch, Timmdorf bei Malente  
 
Zeit: 16.30 Uhr bis 18:30 Uhr 
 
Teilnehmer/innen: 21 Personen, davon 10 Vorstandsmitglieder 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Dr. Norbert Langfeldt, Amt Preetz Land  (GO) 
Joachim Schmidt, BM Gemeinde Bösdorf   (GO) 
Jochen Flessner, Bauernverband    (NGO) 
Dirk Maas, BM Gemeinde Süsel,    (GO) 
Dr. Holger Gerth, SHHB    (NGO) 
Per Köster, Eutin GmbH    (NGO) 
Klaus-Dieter Schulz, BM Stadt Eutin  (GO) 
Mario Schmidt, BM Gemeinde Bosau  (GO)  bis TOP 4 
Jens Paustian, BM Stadt Plön   (GO)  bis TOP 4 
Kathrin Meyer, LLUR    beratend 
 
 
TOP 1: Begrüßung 
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder und Gäste. 
Er begrüßt besonders aus der AktivRegion Holsteins Herz Herrn Knoche und vom 
Wegezweckverband Segeberg Herrn Stoffers. 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 14.05.2009 
Es werden keine Anmerkungen zum Protokoll gemacht. 
 
 
TOP 3: Aufnahme von neuen Mitgliedern 
Dem Vorstand liegt die aktuelle Liste der Personen und Institutionen vor, die dem Verein 
beitreten möchten. Darüber wird abgestimmt: 
Beschluss: Alle Personen und Institutionen, die seit dem 16.März bis zum heutigen Tag die 
Aufnahme in den Verein AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V. beantragt haben, 
werden aufgenommen. 
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen:   9 
    Nein-Stimmen: 0  
    Enthaltungen:  0 
Die aktuelle Liste der Mitglieder ist Anlage zum Protokoll. 

 



TOP 4: Modernisierung ländlicher Wege 
Herr Knoche von der AktivRegion „Holsteins Herz“ und Herr Stoffers vom 
Wegezweckverband der Gemeinden des Kreises Segeberg (WZV) stellen ihre Überlegungen 
vor, die touristischen Wege digital zu erfassen und Lücken zu identifizieren. Dann sollen diese 
Wegesysteme in Gesamtzusammenhänge gebracht werden wie überregionale Themenwege, 
Touristenströme, mögliche Nutzung von Synergieeffekten. Besonders hochwertige, weil 
multifunktionale Abschnitte sollen dann im Rahmen eines Leuchtturmprojektes ertüchtigt, 
ausgebaut und ergänzt werden. Auf diese Weise können ländliche Wege gefördert werden, die 
ansonsten nach den zukünftig anzuwendenden Kriterien aus der Studie „Wege mit 
Aussichten“ von der Förderung ausgeschlossen wären. 
Herr Knoche lädt die AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz ein, sich diesem Projekt 
anzuschließen. Bereits beteiligt sind die AktivRegionen „Holsteins Herz“, „Holsteiner 
Auenland“ und „Alsterland“. Vorerst entstünden Kosten von insgesamt 10.000 bis 12.000 € 
für die digitale Erfassung. Diese Summe müssten sich die beteiligten AktivRegionen teilen. 
 
Der Vorsitzende dankt den Referenten und stellt noch mal die aus seiner Sicht vorhandenen 
großen Chancen für die Region heraus. Er bittet den Vorstand um ein Votum, ob sich die 
AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz an diesem Projekt beteiligen soll. Der 
Vorstand beschließt per Handzeichen einstimmig die Beteiligung an dieser Maßnahme. 
 
 
TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über Projekte  
Es liegen zur heutigen Sitzung vier Projektvorschläge zur Abstimmung vor. Für drei werden 
Mittel aus dem Grundbudget der AktivRegion beantragt, eines soll im Rahmen des 
landesweiten Wettbewerbs als Leuchtturmprojekt eingereicht werden. 
Über diese Vorschläge wird nach einer kurzen mündlichen Vorstellung einzeln abgestimmt: 
 
a)  
Herr Köster (Eutin GmbH) erläutert das Projekt „Wanderwege 2009“. Es handelt sich 
hierbei um die Realisierung von Wanderwegeinfrastruktur im Kernbereich des Naturparks 
Holst. Schweiz auf der Grundlage eines im letzten Jahr erstellten Gesamtkonzeptes. Die Stadt 
Eutin stellt sich hier stellvertretend für mehrere Kommunen der Region als Projektträger zur 
Verfügung 
Darüber wird wie folgt abgestimmt: 
 
Beschluss: Der Vorstand der LAG Schwentine-Holsteinische Schweiz beschließt, für das 
Projekt „Wanderwege 2009“ eine Förderung im Rahmen des ZPLR zu beantragen. 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene 
Stimmen 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und 
Sozialpartner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 

50%)) 

6 6   3 von 6 entspricht 50% 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 

Herr Schulz hat an der Beratung und an der Abstimmung nicht 
teilgenommen. 

Die Projektunterlagen sind Anlage zum Protokoll. 
 



b) 
Herr Köster (Eutin GmbH) erläutert das Projekt „Reitwegenetz Eutin“, mit dem die 
Umsetzung von Infrastrukturmaßnahmen auf der Grundlage eines im Jahr 2007/ 2008 
erstellten Gesamtkonzeptes „Reitwegenetz Holsteinische Schweiz“ durchgeführt werden soll. 
Darüber wird wie folgt abgestimmt: 
 
Beschluss: Der Vorstand der LAG Schwentine-Holsteinische Schweiz beschließt, für das 
Projekt „Reitwegenetz Eutin“ eine Förderung im Rahmen des ZPLR zu beantragen. 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene 
Stimmen 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und 
Sozialpartner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 

50%)) 

6 6   3 von 6 entspricht 50% 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 

Herr Schulz hat an der Beratung und an der Abstimmung nicht 
teilgenommen 

Die Projektunterlagen sind Anlage zum Protokoll. 
 
 
c) 
Herr Bürgermeister Schulz erläutert das Projekt „Voruntersuchung zum Einsatz einer 
Holzverstromungsanlage“ Hierzu soll ein Großversuch zur Ermittlung von Daten zur 
technischen und wirtschaftlichen Machbarkeit einer solchen Anlage unter besonderer 
Berücksichtigung einer Partnerschaft zwischen regionalen Rohstofflieferanten und einem 
regionalen Energieversorger durchgeführt werden. 
Darüber wird nach kurzer Diskussion wie folgt abgestimmt: 
 
Beschluss: Der Vorstand der LAG Schwentine-Holsteinische Schweiz beschließt, für das 
Projekt „Voruntersuchung zum Einsatz einer Holzverstromungsanlage“ eine Förderung im 
Rahmen des ZPLR zu beantragen. 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene 
Stimmen 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und 
Sozialpartner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 

50%)) 

6 5  1 3 von 6 entspricht 50% 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 

Herr Schulz hat an der Beratung und an der Abstimmung nicht 
teilgenommen. 

Die Projektunterlagen sind Anlage zum Protokoll. 
 



 
d) 
Frau Voß, deren Familie Projektträger ist, stellt das Projekt „Hof Viehbrook“  – Umbau 
einer unter Denkmalschutz stehenden Hofanlage Umnutzung zum pädagogischen 
Tagungszentrum, zum Bauernhof-Kindergarten, zum Gastronomiebetrieb mit Bauerngarten, 
Archehof und Schmiede vor. Diese private Maßnahme soll als Leuchtturmprojekt in der 
Sitzung des AktivRegionen-Beirats am 9. Juli eingereicht werden.  
Darüber wird wie folgt abgestimmt: 
 
Beschluss: Der Vorstand der LAG Schwentine-Holsteinische Schweiz beschließt, für das 
Projekt „Hof Viehbrook“  eine Förderung im Rahmen des ZPLR als Leuchtturmprojekt zu 
beantragen. 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene 
Stimmen 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und 
Sozialpartner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 

50%)) 

6 6   3 von 6 entspricht 50% 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 

Herr Maas hat an der Beratung und an der Abstimmung nicht 
teilgenommen 

Die Projektunterlagen sind Anlage zum Protokoll. 
 
 
TOP 6: Termine und Verschiedenes 

• Der Vorsitzende berichtet über das Vorhaben, gemeinsam mit dem LLUR ein 
INTERREG IV A  –Projekt zu initiieren, das die Auswirkungen des Klimawandels auf 
die Wirtschaft und die Kommunen in den Regionen Ostholstein/Plön und Seeland 
betrachtet. Die AktivRegion ist gebeten worden, die Lead-Partnerschaft, also die 
Trägerschaft, für dieses Projekt zu übernehmen. Ob dies förderrechtlich möglich ist, 
wird gerade geprüft. Der Vorstand erklärt sich einstimmig bei einer Enthaltung mit 
diesem Vorgehen unter der Voraussetzung einverstanden, dass für die Aktiv-Region 
durch diese Maßnahme keine zusätzlichen Kosten entstehen. Auch insbesondere 
mögliche Zinszahlungen durch die Notwendigkeit der Vorfinanzierung müssen dem 
Verein von Dritten von der Hand gehalten werden. 

 
• Frau Meyer berichtet, dass das LLUR entschieden hat, welche Wegebaumaßnahmen 

über das Konjunkturpaket gefördert werden sollen. Aus der AktivRegion Schwentine-
Holst- Schweiz sind zwei (von 27 Anträgen) dabei: Gemeinde Malente -Am 
Hängebargshorst und Gemeinde Schillsdorf –Wunderberger Weg 

 
• Der Vorsitzende regt an, dass sich Touristiker und landwirtschaftliche 

Direktvermarkter stärker vernetzen und gemeinsame Aktionen starten sollten. Hier 
liegen nach seiner Auffassung große Chancen für die Stärkung der Region. 
Gegebenenfalls könnten entstehende Projekte auch aus der AktivRegion heraus 
gefördert werden. 

 
• Der Ministerpräsident macht Bürgergespräche in den AktivRegionen. Er besucht 

unsere am 8. September. Aufrufe an mögliche gastgebende Institutionen, sich dafür zu 
bewerben, wird die Geschäftsstelle in Abstimmung mit der federführenden Akademie 
für die ländlichen Räume Ende Juni versenden 



• Am 25. August wird die AktivRegion landesweit in den Zeitungen des sh:z –Verlages 
vorgestellt. Die Inhalte werden im Juli mit dem zuständigen Redakteur im Verlag 
abgesprochen. Die Geschäftsstelle wird dann auf den Vorstand und andere Akteure 
zukommen 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, dankt der Vorsitzende  für die rege 
Diskussion und schließt die Sitzung. 
 
 
    Joachim Schmidt             Günter Möller 

       Vorsitzender             Protokollführer 


